

Arrancan debates de reforma migratoria (El Universal 12/06/13)

Arrancan debates de reforma migratoria (El Universal 12/06/13) En el verano podría estar lista una vía a la ciudadanía, dice presidente Obama. CONFERENCIA. El presidente estadounidense, Barack Obama, en el ala este de la Casa Blanca, al apoyar el proyecto de reforma migratoria. (Foto: LARRY DOWNING REUTERS) Enviar por email Reducir tamaño Aumentar tamaño Imprimir Notas Relacionadas: El fantasma de la pobreza 2013-06-12 Personal de Hillary contratada prostitutas 2013-06-12 Sitios Relacionados: Gráfico La ruta hacia la reforma migratoria Cobertura EU rumbo a una nueva reforma migratoria Video Obama urge al Congreso aprobar reforma migratoria Miércoles 12 de junio de 2013 J. Jaime Hernández Corresponsal | El Universal Comenta la Nota WASHINGTON.— En una acción concertada, el presidente Barack Obama y el pleno del Senado de Estados Unidos dieron ayer el pistoletazo de salida al debate a favor de una reforma migratoria con "sentido común", la más importante oportunidad del Congreso para sacar de las sombras a 11 millones de indocumentados. Destacó el discurso del demócrata Tim Kaine, quien se dirigió al pleno del Senado en español. "El español se habla en este país desde 1565 con la llegada de los misioneros españoles y hoy millones que viven este país lo siguen hablando", dijo Kaine, en el inicio de un debate que fue saludado desde la Casa Blanca. "El Congreso tiene que actuar y aprovechar la mejor oportunidad en años y ofrecer una vía a la ciudadanía este mismo verano", dijo Obama, en una jornada dominada por pronunciamientos del Senado, la Casa Blanca y una nutrida constelación de organizaciones defensoras de millones de inmigrantes indocumentados que luchan por salir de las sombras. "Ni demócratas, ni republicanos, ni yo conseguiremos todo lo que queremos", reconoció Obama en alusión a las diferencias que aún siguen separando a unos y otros, particularmente en el siempre sensible de la seguridad fronteriza con México. "Por primera vez tenemos una seguridad fronteriza como nunca antes", prosiguió el presidente al señalar que, en caso de que prospere la actual iniciativa de ley que avanza desde el Senado, se canalizarán 6 mil 500 millones de dólares adicionales al presupuesto de seguridad fronteriza que actualmente ronda los 18 mil millones de dólares al año. "Si la iniciativa del Senado pasa como actualmente está redactada, pondrá en funcionamiento el más duro plan de seguridad que EU haya jamás visto en su historia", dijo el presidente, adelantándose a los posibles reclamos y exigencias de la minoría republicana en el Senado. Por lo pronto, la propuesta de reforma migratoria superó una votación clave en el Senado estadounidense, al lograr más de los 60 votos mínimos requeridos para impedir su bloqueo en el pleno de la Cámara Alta, con lo que el proyecto de ley podrá avanzar en el largo camino legislativo que aún le queda por recorrer. La iniciativa S.744 recibió 82 votos a favor y 15 en contra en la primera votación de la jornada, que sirve para cerrar los debates y evitar el bloqueo de la legislación. Poco después, la normativa elaborada por el "Grupo de los Ocho", cuatro senadores demócratas y cuatro republicanos, superó una segunda votación de procedimiento que abre formalmente el camino a su debate y discusión de enmiendas en el pleno del Senado. Sin embargo, la minoría republicana podría recurrir a otras medidas de obstaculización durante el debate de las enmiendas que serán presentadas en las próximas tres semanas. "Agradezco a la mayoría de mis colegas por proseguir con el debate de esta reforma que es clave para el futuro de nuestra nación", dijo el demócrata por Nueva York, Charles Schumer, una vez que se superó el primer escollo del debate. Pero el líder de la minoría republicana, Mitch McConnell, adelantó que su partido aún no está satisfecho con el nivel de la seguridad fronteriza con México. Jeff Sessions, senador por Alabama, advirtió que con "la amnistía" que se ha empeñado en sacar adelante el "Grupo de los Ocho", "la clase trabajadora y la clase media en Estados Unidos será la más afectada". "Estamos hablando además de gente con escasa formación, que no viene para curar el cáncer", dijo.